





Cristián Garay Vera, *En nombre de la humanidad. Entre la globalización europea y la estadounidense*. Biblioteca Militar. Santiago de Chile. 2001 (174 pp.).

Unas palabras habrían que destacar de la presente obra del historiador Cristián Garay Vera. La oportunidad de cubrir temáticamente un área de la política internacional contemporánea, actualmente en proceso, y la valentía de generar un pensamiento autónomo en un concierto de opiniones donde lo habitual es excluir sólo el plástico relato de lo militarmente correcto. En efecto, en su valiente libro *En nombre de la humanidad, entre la globalización europea y la estadounidense*, el autor se hace cargo del análisis de los argumentos esgrimidos internacionalmente para justificar la detención en Losandes de ex presidente de la República, Augusto Pinochet, acusado de cometer delitos contra los derechos humanos, y de la intervención armada en Kosovo, donde se esgrimió como argumento la defensa de los derechos de las personas.

Con altura intelectual y rigor académico, el texto ganó el concurso literario militar 2003-2004. Garay Vera realiza un análisis concienzudo del estado actual de los relaciones internacionales en un mundo dominado por los sucesos del 11 de septiembre de 2001, marcando que la tendencia a la "globalización" de las relaciones internacionales no necesariamente se concibe desde la búsqueda de un mundo más seguro en lo militar y más justo en lo político.

Con certero análisis, el académico concluye que la llamada "globalización" es más que nada "americanización" de la cultura, "nuevo" delominante papel que desempeña para el resto del mundo la industria de la cultura de masas norteamericana. Sin duda, las consecuencias geopolíticas de esta influencia dominacional son enormes, puesto se ha generado un modelo bastante sólido y poco flexible, pero extraordinariamente difícil para auto-skeptizarlo. Un esquema en el que cualquier parte del planeta se puede someter a los demás.

La formación de una creciente legislación internacional incorporada a los estados mediante tratados que actúan como norma superior al orden jurídico interno, constituye, además, uno de los hechos más llamativos de la globalización de la justicia. No dejó de llamar la atención del analista el aumento progresivo de la influencia que en estas materias juegan una categoría distinta de actores en la escena internacional, que si bien no son estados en propiedad, actúan muchas veces con bastante más poder y el cariz que algunas naciones. Es el caso de los Organismos No Gubernamentales (ONG), que en la reciente obra de Garay Vera reciben un cuidadoso tratamiento.

La hipótesis presentada nos habla de que se ha venido extendiendo, de mano de la globalización, una ideología humanitaria que, a pesar de sus muchas voces y contradicciones prácticas y verbales, se propone como regla de moralidad permanente. Este humanitarismo de nuestro tiempo, escribe una versión renovada del idealismo como base analítica de las relaciones internacionales, al proclamar la existencia de un sentimiento generalizado de pertenencia a una humanidad sin fronteras, a un orden que permite en nombre de "todos" intervenir directamente en la soberanía de las naciones.

"Es claro, afirma el autor, que el acoplaje al Estado en nombre de la humanidad supone la corporización de la humanidad en un Estado o en un grupo de ellos, condicionado siempre a la evolución del contexto, que termina por convertir el

# **Cristián Garay Vera [artículo] Cristián Antoine.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Antoine, Cristián

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2003

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Cristián Garay Vera [artículo] Cristián Antoine.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa